
  
 
 
 
 

 
 

 

2 月も終わりが近づき、卒業式も目前となりました。歳のせいか月日の経つのが年々早く感じるようにな

りました。世の中に目を向けてみると、自分の歳のせいというだけではなく、明らかに社会やテクノロジー

の変化のスピードが速くなっており、ちょっと前までは「10 年ひと昔」といわれていたものが、今は「１

年ひと昔」あるいは「半年ひと昔」といってもいいような状況になっています。そんな世の中で今の子ども

たちは生きていかなければなりません。 

今年初めの始業式でもお話しさせてもらいましたが、100 年以上前の正月の新聞記事

のことをここで触れたいと思います。 

1901 年、その年から 100 年後の世の中を予言した「20 世紀の予言」という記事が

掲載されました。そこには、100 年後の社会はこれだけ便利になっているだろうという

ことが 23 項目書かれていました。要約したものをいくつかあげますと、「新聞記者は、東京にいながら遠

く離れた海外の戦場のカラー写真を手に入れることができている」「暑さ寒さを調整した空気を送り出すこ

とができる」「電話口に話し相手の肖像が現れる」「遠距離にある品物を買うことができる」「鉄道の速度が

上がり、時速 150 マイル（240km/h）以上に達し、東京神戸間が 2 時間 30 分で行けるようになる」な

ど、現在のエアコンやインターネット、新幹線等によって実現したことを予言しており、ほぼ的中していま

す。（中には実現していないことも少しあります） 

社会やテクノロジーの変化のスピードが速い現在、100 年後を予測するのは大変難しいと思います。現

状を見てみると、数年先でもこれまで考えられなかった技術やサービスが生まれている可能性も大いに

あります。このような世の中で生きていくためにはどのような力が必要でしょうか。多くの

仕事が AI やロボットにとって代わられると言われています。知識はインターネットから簡

単に得ることができます。 

これからは、知識を覚えることだけが重要ではなく、それらをどう使うか、そして新しい

ものをどう生み出すか、または、周りと協力して問 題を見つけそれを解決していけるかという力が求めら

れると思います。学校の教育活動も、これからの時代にふさわしいものにバージョンアップしていく必要が

あると考えています。 

 

 ２月５日（水）今年度、最後となる CS（コミュニティスクール）運営協議会を多目的会議室にて行いま

した。副委員長のあいさつに続き、校長より今年度の「学校づくりビ

ジョン」をもとに成果と課題と、次年度の学校づくりビジョンや取り

組みについて説明を行いました。各委員より、今年度のＣＳとしての

活動を振り返っていただきました。また、委員の皆さまからは、令和

８年度以降の休日部活動地域移行のことや、学校給食の件、来年度の

日課変更の件、交通安全指導の必要性等のご意見をいただきました。 

今後、さらに学校ホームページや各種通信、地域での交流等を積極

的に行い、学校からの情報発信力を高めていきます。各委員の皆さま、

大変お忙しい中、ご出席いただき誠にありがとうございました。 



 

 

2 月７日（金）に 2 年生は名古屋に

社会見学に行きました。名古屋では、班

ごとに自分たちで見学地や昼食場所を

選定し、そこに行くまでの所要時間や

交通機関等も調べて計画したものを基

に行動しました。数か月後に迎える修学

旅行の東京での班別分散学習を見据え

て取り組みました。電車に乗り慣れてい

ない生徒も多く、計画通りに巡れるか心配でしたが、時間に遅れることな

く見学地を回り、名古屋駅に集合し 2 便に分かれて四日市に戻りました。

この経験を生かして自信を持って東京の班別分散学習に臨めるといいで

すね。 

 

 

 

四日市市文化会館展示棟において、１月１８日（土）～２

１日（火）にかけて三泗小・

中学校書写展覧会が、１月

24 日（金）～30 日（木）

にかけて三泗小・中学校美

術展が開催されました。本

校からも多くの生徒作品

を出品し、保護者のみなさ

まをはじめ、多数の来場者

の方に観ていただきまし

た。 

中学生の作品はさすがに完成度が高く、来場者のみなさんも、関係のある学校以外の

作品にも足を止めて見入っていました。 

 

 

２月１４日（金）四日市市文化会館において、第３８回三泗小・中学校

特別支援学級学習発表会が開催されました。第１

ホールで開催されたステージ発表では、今年度は

これまでの学習成果を生かした、英語でプレゼン

テーションする「English presentation」を発

表しました。学校で何度もリハーサルを行い、ス

クリーンの画像に合わせて、堂々と交代で順番に

英語でスピーチを行いました。 

また、第４ホールにおいて行われた展示発表の部へは、今年度の授業で取り組ん

だ力作を出展しました。ともに、今年度の学習の成果を発表することができました。 

 

 

卒業式まで、いよいよ残すところ一週間となりました。式典は３月６日（木）９：３０挙行の予定です。

３年生の保護者のみなさまの受付は８：４５から始めます。９：１０までにご入場ください。また、今年度

は昨年度に引き続き、１・２年生もすべて参加しますので、会場の都合上、保護者の方の式典への参列は各

家庭２名までとさせていただきます。ご了解ください。 


